



座間小キャラクター  
ざまたん

# 校長のつぼやき<sup>ぶ?</sup>

座間市立座間小学校  
校長 石田 正行

日頃、気づいたことなどをちよつとずつ、つがやいていきたいと思います。時にはぼやきになってしまうかもしれませんが、なのでつぼやき…。

## 座間小小径(こみち)



本校には三つの棟があります。職員室は真ん中の 2 棟にあるので、2 棟が一番先に造られ、その後南北に増設されていったと思っていました。「沿革」をみても「座間小 100 年史」を見てもよくわからず、教育委員会の教育研究所に調べていただきました。



結果は、一番北の 1 棟が昭和 39 年、2 棟が昭和 43 年、3 棟が昭和 49 年に完成したとのことで、北から南に向かって順に建設されていました。3 棟建設と同時に体育館も造られていました。

1 棟の昇降口屋根と一部の壁は、大きくギザギザの形状。完成した時は座間市の広報にも取り上げられ、当時としてはモダンな目を引くデザインだったようです。

さて、三つある校舎の不思議なところは、渡り廊下がないということです。ないというのは言い過ぎですが、1 階の西側にあるだけで、2 階、3 階を結ぶ通路はありません。

ということで、職員は写真のような小径を通って教室に向かうことがあります。私も以前からよく使っていました。本校ならではの…です。

(追記)

資料によると、昭和 57 年に木造の第 4 棟および第 5 棟を取り壊した、とありました。いったいどこにあったのでしょうか。

今度、昭和 51 年に建てられた「いずみ文庫」をご紹介します。

## 校長室は「ぎ」だ！



学校探検隊が来ました。今回で 2 回目です。前回と違うのは、2 年生が 1 年生を連れてガイドしているところです。かわいいです。

5 月 1 日号に書きましたが、その時はリハーサル。今回がいよいよ本番。1 年生は黄色帽子をかぶってきたので、校長室が黄色一色です。歴代校長先生の写真を見て「校長だらけだ！」とか、ゴミ箱の中をじっと見つめていたりとか、はく製の前で固まったり…。

1 年生の手をひいて次の目的地へ向かう 2 年生のお姉ちゃんお兄ちゃんぶりが、なんともほほえましい光景です。2 年生、がんばっていました。

